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ПОЗДРАВЛЕНИЯ

Уважаемые сотрудники
тульских предприятий ПМХ!

Поздравляю вас с Новым годом и 
Рождеством!

Эти добрые зимние праздники 
мы считаем границей для подве-
дения итогов уходящего года и 
точкой отсчета для новых достижений. Ухо-
дящий 2024 год ставил перед нами непростые 
задачи, с которыми мы вместе достойно спра-
вились. Пусть грядущий год принесет вам но-
вые успехи, безграничное счастье и везение! 

Президент ООО УК «ПМХ»
Е.Б. Зубицкий

Дорогие металлурги и ветераны!
От всей души поздравляю вас с на-
ступающими праздниками!

В этом году мы проделали боль-
шую работу, несмотря на сложные 
вызовы, коллектив предприятия 
вновь доказал, что способен решать любые 
задачи.  

Пусть в новом году вас окружает уют и теп-
ло, успех и процветание, а работа приносит 
только радость и удовлетворение!

Я желаю вам счастья, неутомимого опти-
мизма и вдохновения!

Управляющий директор АО «Тулачермет»
С.Н. Дьяков

Уважаемые коллеги!
Новый год и Рождество — это осо-
бенные праздники, которые несут 
всем радость начинаний и прият-
ных перемен. Мы с уверенностью 
смотрим в завтрашний день и для 
оптимизма у нас есть все основания — яс-
ные и конкретные планы развития, реаль-
ные возможности их воплощения в жизнь!

Желаю вам ясного неба над головой, тепла 
и добра в сердце, а также феерических празд-
ников и незабываемых моментов с близкими! 

Управляющий директор АО «ПОЛЕМА»
А.В. Филиппов

Дорогие друзья!
Сердечно поздравляю вас с Новым 
годом и Рождеством!

В преддверии этих замечатель-
ных праздников в каждом доме 
витает дух приятного ожидания и 
звучат самые теплые, искренние слова. Для 
нас, трудового коллектива Промсорт-Тулы, 
уходящий год был насыщен важными событи-
ями и свершениями. Коллеги, ваш професси-
онализм, ответственность и усердие являют-
ся главными столпами нашего производства!

В наступающем году желаем Вам крепкого 
здоровья, счастья, душевной стойкости, уве-
ренности в своих силах и оптимизма.

Генеральный директор ООО «ПромСорт-Тула» 
А.В. Сазонов

НОВЫЙ ГОД

Дети металлургов получили подарки к Новому году
и посетили праздничные представления  

Продолжение на стр. 7

В ожидании 
чуда
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32
тысячи
детей
посетят
новогодние 
представ-
ления

30
человек 
приняли 
участие

В третьем и последнем этапе НПК ПМХ 
приняли участие тульские школьники. 
Учащиеся 6-11 классов зачитали докла-

ды, посвященные актуальным проблемам охраны 
окружающей среды и экологической обстановке 
в Тульской области.

Оценивала работы комиссия, в которую вошли мо-
лодые специалисты Тулачермета и сотрудники отде-
ла кадров. В первую очередь специалисты оценивали 
актуальность изучаемых тем, качество проработки 
проблемы и полноту ответов на дополнительные во-
просы, а также уровень подготовки к выступлению.

Первое место занял ученик 6 класса МБОУ ЦО 
№ 38 Михаил Глухов. Он подготовил проект «От-
ношение жителей Пролетарского района Тулы 
к проблеме чистоты городских улиц». Его под-
робный обзор проблемы оставил хорошее впе-
чатление у жюри. 

Юные участники Научно-практической конфе-
ренции получили в подарок от администрации 
АО «Тулачермет» новогодние наборы сладостей и 
сувениры на память.

Ленара Ануфриева

Дни науки
На Тулачермете завершилась IХ Научно-практическая
конференция

ИНФОГРАФИКА

Учащиеся 
6-11 клас-
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ные ак-
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мам охраны 
окружаю-

щей среды 
и экологи-
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Тульской 
области.

— 22 декабря 1920 года в СССР 
был принят план ГОЭЛРО — 
государственный план элек-
трификации. 
С тех пор энергетиками нашей 
страны проделана огромная 
и самоотверженная работа по 
претворению в жизнь самых 
грандиозных планов. Наша 
страна стала одной из самых 
энергонасыщенных и энерго-
вооруженных в мире. 
Благодаря нам, энергетикам, 
в домах есть свет и тепло, во 
многом благодаря энергетикам 
работают предприятия и раз-
вивается страна. 
Желаю коллегам крепкого здо-
ровья и безаварийной работы, 
мира и добра вашим семьям и 
всем родным и близким. И со 
своей стороны энергослуж-
ба АО «Тулачемет» приложит 
все усилия для стабильной и 
устойчивой работы нашего 
предприятия.

22 ДЕКАБРЯ РАБОТНИКИ ЭНЕРГОКОМПЛЕКСА ТУЛАЧЕРМЕТА 
ОТМЕТИЛИ ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ ПРАЗДНИК

ЭНЕРГИЯ ТЕПЛА И СВЕТА
Виль Сабаев
Главный 
энергетик
АО «Тулачермет»

ЭНЕРГИЯ ТЕПЛА И СВЕТА

23млн кВт.ч
электроэнергии 
выработано

сторонних
организации
обеспечено
энергоресурсами 

Гкал
пара
выработано 

жилых объекта
Пролетарского 
р-на обеспечено 
теплом

Гкал
горячей воды 
выработано 

объектов
социальной
сферы Тулачермет 
обеспечил теплом

млн кВт.ч
электроэнергии

Гкал
пара

Гкал
горячей воды

19 декабря в Ледовом двор-
це Тулы Дмитрий Ми-
ляев дал старт Губерна-

торским елкам.
Глава региона поздравил ребят с 

наступающим Новым годом.
Он отметил, что профессиональные 

фигуристы подготовили для зрителей 
красочную и увлекательную новогод-
нюю сказку. Дмитрий Миляев поже-
лал ребятам получить яркие эмоции 
и заряд хорошего настроения.

В Ледовом дворце собралось бо-
лее 1800 зрителей. Это дети с ОВЗ 
и из семей, находящихся в трудной 
жизненной ситуации, ребята из ма-
лообеспеченных семей, дети участ-
ников СВО и ветеранов боевых 
действий; дети из новых регионов 
страны и с приграничных террито-
рий Белгородской и Курской обла-
стей, а также одаренные дети.

Праздник продолжился ледовым 
шоу «История любви Шахерезады», 
созданным по мотивам знаменитого 
собрания арабских сказок и новелл 
«Тысяча и одна ночь». Историю пред-
ставили зрителям в форме красочно-
го музыкально-театрального шоу на 
льду, не имеющего аналогов в мире. 
Исполнители главных ролей, соли-
сты — многократные чемпионы Рос-
сии и Европы, чемпионы мира и по-
бедители Олимпийских игр.

Перед началом представления в 
холле детей развлекали ростовые ку-
клы. Ребята получили сладкие подар-
ки от Губернатора Тульской области. 
Их поздравили с наступающим Но-
вым годом Дед Мороз и Снегурочка.

В Тульской области начинается че-
реда новогодних елок, которые, по 
поручению Губернатора Дмитрия 
Миляева, пройдут во всех муници-
палитетах. 

Источник: министерство массовых
коммуникаций Тульской области

Время чудес

Дмитрий Миляев
Губернатор Тульской области.

НОВОСТИ РЕГИОНА

— Уверен, что представ-
ление будет для вас ин-
тересным и оставит 
только добрые впечат-
ления. Наступает Новый 
год. Это время чудес. 
Надеюсь, все вы успе-
ли написать главному 
волшебнику Деду Мо-
розу о своих желаниях. 
Пусть они обязательно 
сбудутся! Здоровья вам 
и вашим близким, радо-
сти и счастья! — сказал 
Дмитрий Миляев.
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— Александр Владимирович, каким был 
2024 год для предприятия?

— В этом году Промсорт-Тула отметила свой 
первый юбилей.  В апреле исполнилось ровно 
5 лет с момента первой плавки. В кратчайшие 
сроки нам удалось не только вывести обору-
дование на проектную мощность, но и осво-
ить очень широкий сортамент продукции. За 
этот период нашим коллективом был проделан 
огромный объем работы — мы произвели бо-
лее 7 млн т стали и 6 млн т проката. Сегодня 
бренд Промсорт-Тула широко известен и наша 
продукция активно завоевывает российский 
рынок. 

— А как прошел юбилейный год с точки зре-
ния производства? 

— В 2024 году Промсорт-Тула произвела 1,65 
млн т стали и 1,2 млн т проката. Ситуация на 
рынке диктовала нам свои условия, в связи с 
чем портфель заказов был серьезно изменен. 
Мы значительно снизили производство арма-
турного проката и увеличили долю фасонного в 
8 раз, в 3,5 раза стало больше стальных кругов, 
уровень производства катанки при этом остал-
ся на прежнем уровне. Можно сказать, что мы 
ушли в узкоспециализированную нишу достаточ-
но трудоемкого проката с более низкой произво-
дительностью, но в то же время с более высокой 
рентабельностью. 

— В условиях изменения сортамента поме-
нялись ли требования к основному сырью? 

— Нет. В этом плане ничего не поменялось. 
С нашей стороны требования к качеству жид-
кого чугуна и лома остались прежними. С 2019 
года наши партнеры поставляют нам сырье, ко-
торое соответствует всем необходимым требо-
ваниям для производства высококачественной 
стали.  Мы благодарны им за качественную и 
своевременно предоставляемую продукцию. Во 
многом наша стабильная работа зависит имен-
но от этого.

  
— Александр Владимирович, какие круп-

ные ремонты были произведены за этот пе-
риод? 

— В этом году впервые за пять лет работы 
мы провели первый капитальный ремонт в 
кислородно-конвертерном цехе. В ходе работ 
специалистами завода и подрядных организа-
ций была проделана огромная работа, что яв-
ляется фундаментом для будущей стабильной 
работы оборудования ККЦ.  Мы сумели прове-
сти все работы за 20 суток вместо предполага-
емых 25. Что, в конечном итоге, положитель-
но отразилось и на наших производственных 
показателях. 

Еще один крупный ремонт касался прокатного 
стана 9501. Здесь впервые были проведены рабо-
ты по замене водоохлаждающих балок нагрева-
тельной печи стана. 

Здесь я еще раз хотел бы отметить роль на-
ших специалистов и рабочих, без их профес-
сионального подхода и трудолюбия, присталь-
ного внимания к своей работе проведение 
ремонтов такой сложности было бы невоз-
можным. 

— Раз уж мы заговорили о персонале, то ка-
ковы успехи предприятия в сфере социальной 
политики? 

— В условиях жесточайшей конкуренции на 
рынке труда нам удалось сохранить костяк кол-
лектива и избежать массового оттока кадров. Во 
многом это стало возможным благодаря тому, что 
в течение года мы дважды индексировали зара-
ботную плату. Но только этим наша работа в этой 
области не ограничивается.

Мы неизменно производим выплаты в рамках 
социального календаря. Оказываем материаль-
ную поддержку семьям сотрудников, оказавших-
ся в трудной жизненной ситуации. С сентября у 
нас введена частичная компенсация за питание. 
С этого года на предприятии введены выплаты 
сотрудникам к юбилейным датам. Большое вни-
мание уделяется доставке персонала на работу. 
Наши корпоративные автобусы доставляют со-
трудников не только из города Тулы, но и из об-
ласти. 

Промсортовцы принимают активное участие 
в спортивной жизни города. В этом году мы 
уже традиционно преодолели «Гонку героев». 
Это экстремальный командный забег всерос-
сийского масштаба.  В спортивных лигах го-
рода у нас выступают две мини-футбольные и 
одна волейбольная команда. Наши хоккеисты 
совместно с коллегами из Тулачермета игра-
ют в Ночной хоккейной лиге. Ну и, конечно, 

Первая пятилетка 
Генеральный директор ООО «ПромСорт-Тула» Александр Сазонов подвел 
итоги уходящего года

мы всегда активно и результативно участвуем 
в Спартакиаде ПМХ. 

— Чем еще запомнится 2024 год для пред-
приятия? 

— В конце года нам удалось получить комплекс-
ное экологическое разрешение. Введение этого 
документа призвано улучшить контроль за наи-
более крупными природопользователями со сторо-
ны государственных надзорных служб. Для нашего 
предприятия это очень важное событие. Получе-
ние комплексного разрешения стало результатом 
долгой работы. Оно показывает, что Промсорт-Тула 
делает все возможное, чтобы максимально сни-
зить воздействие на окружающую среду. 

— Какие основные задачи стоят перед заво-
дом в следующем году? 

— Наша основная задача — продолжить работу 
по снижению издержек и уменьшению себесто-
имости продукции. Прежде всего за счет увели-
чения производительности прокатных станов: в 
кругах, фасонном сортаменте и катанки. У нас в 
этом плане есть определенный потенциал. В на-
стоящий момент наши специалисты вплотную 
занимаются этой проблемой и нет никаких со-
мнений, что нам это удастся. 

В целом, я бы хотел поблагодарить всех сотруд-
ников завода за проделанную в этом году работу. 
Именно ваш труд и профессиональные компетен-
ции позволяют нашему молодому предприятию 
развиваться и занимать уверенные позиции на 
рынке. С такой командой нам по силам любые 
задачи. 

Беседовал Андрей Гвоздев

Александр 
Сазонов.

млн т
стали

млн т
проката 

произвела 
Промсорт- 
Тула 
в 2024 
году.

Улучшение условий труда 
и обеспечение социальной 
защищенности наших сотрудников 
— это одна из наших основных 
задач. Отмечу, что они так же 
важны, как и выполнение 
производственных планов.
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— Сергей Николаевич, какая самая сложная 
задача стояла перед предприятием в 2024 году?

— В настоящий момент практически все сег-
менты экономики не только в Тульской обла-
сти, но и по стране в целом испытывают же-
сточайший дефицит кадров. В таких условиях 
предприятия в буквальном смысле вынуждены 
сражаться за специалистов. В нашем регионе эта 
проблема чувствуется особенно остро в связи с 
высокой концентрацией промышленных мощ-
ностей. Именно поэтому нашей основной зада-
чей было сохранить действующий коллектив и 
избежать массового оттока персонала. Чтобы 
обеспечить полноценное функционирование 
производства, людям нужно было предложить 
конкурентные условия. И мы совместно с управ-
ляющей компанией провели колоссальную ра-
боту, для того чтобы это выполнить.  

— За счет чего этого удалось добиться? 
— Был проведен целый комплекс мер, направлен-

ных на улучшение условий труда и материально-
го благополучия наших сотрудников. Конечно же, 
крепким подспорьем стала двукратная индексация 
заработной платы в этом году. Благодаря этому сред-
няя заработная плата на Тулачермете сегодня состав-
ляет 116 тыс. рублей. В прошлом году эти цифры 
были значительно меньше — 78 тыс. рублей. 

Также были увеличены выплаты в рамках колдо-
говора. Так, матпомощь находящимся в отпуске по 
уходу за ребенком возросла с 400 руб. до 16 800 руб. 
А в 2025 году ежемесячная выплата составит уже 
19 300 руб. С 2 000 до 20 000 руб. увеличена мате-
риальная помощь вернувшимся работать на завод 

Интервью с управляющим директором АО «Тулачермет» Сергеем Дьяковым 

Люди — наша 
главная ценность 

после службы в армии по призыву. Производятся 
выплаты для сотрудников к юбилейным датам. 

Общая сумма выплат к праздничным и значи-
мым датам в рамках соцкалендаря ПМХ составила 
8 млн рублей. По традиции для детей сотрудников 
приготовлены сладкие подарки и билеты на но-
вогодние представления. 

С ноября на предприятии введена дотация на 
питание в размере 115 рублей. За первый месяц 
ей воспользовались почти 2 тысячи сотрудников 
предприятия. Также были компенсированы затра-
ты на летний детский оздоровительный отдых. Об-
щая сумма составила 250 тыс. руб. Продолжалась 
интенсивная работа по улучшению транспортной 
доступности предприятия, введены дополнитель-
ные маршруты как по городу, так и по области.

В целом, это работа комплексная и, безусловно, 
она будет продолжаться и в дальнейшем. 

— Сергей Николаевич, как в целом отрабо-
тало производство? 

— За год выплавлено 2 млн 320 тыс. т чугуна и 
произведено 3 млн 175 тыс. т агломерата. Это чуть 
меньше, чем в прошлом году. Дело в том, что объе-
мы производства чугуна определялись потребно-
стями рынка. Производить больше, чем мы смо-
жем реализовать, не имеет смысла. Сегодня мы 
работаем в условиях жесткого санкционного дав-
ления и практически лишены возможностей для 
экспорта. Еще одним серьезным вызовом для нас 
стали проблемы с железнодорожными перевозка-
ми: как с доставкой сырья и топлива, так и с отгруз-
кой готовой продукции. Здесь мы как производи-
тели стали заложниками ситуации, связанной с 

несогласованностью действий РЖД и железнодо-
рожных операторов. Ограничение на обработку 
порожних вагонов привело к неравномерному рас-
пределению вагонного парка на сети РЖД и суще-
ственно затруднило отгрузку и прием грузов, что в 
свою очередь отразилось и на нашем производстве.  

В настоящее время основным потребителем 
нашей продукции по-прежнему остается Пром-
сорт-Тула, на партнерское предприятие в этом 
году было отгружено порядка 1,5 млн т чугуна. 

В этом году мы завершили строительство домен-
ной печи № 1. В настоящий момент специалисты 
Ростехнадзора проводят проверку объекта. После 
получения заключения о соответствии мы присту-
пим к пусконаладочным работам. 

Нашими службами была проделана отличная 
работа по благоустройству территории предпри-
ятия. Специалистами СМУ было уложено порядка 
17 750 м2 асфальтового покрытия. 

В ноябре после капитального ремонта был запу-
щен в работу турбогенератор № 5. Это позволило 
нам перестать закупать электроэнергию. Более 
того, мы сможем реализовывать часть излишков 
сторонним потребителям. 

— А как обстоят дела в области охраны окру-
жающей среды? 

 —  В текущем году продолжилась реализация 
программы   по сокращению воздействия на окру-
жающую среду. Традиционно на выполнение ме-
роприятий тратятся значительные средства. По 
итогам года затраты превысят 400 млн рублей. 

Основными для нашего предприятия являются 
два направления: реализация программы ликви-

1.

3.

2.
1. Сергей

Дьяков. 

2. Наши
сотрудники 
— гордость 

предприятия. 

3. За 10 лет 
существо-
вания про-

граммы ТОП 
металлурги 
подали 737 
рацпредло-

жений.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

ИНФОГРАФИКА

КАКИМ СТАЛ 2024 ГОД 

ДЛЯ ТУЛАЧЕРМЕТА, 

МОЖНО УЗНАТЬ 

ИЗ ОСНОВНЫХ 

ПОКАЗАТЕЛЕЙ

2025 год 
для пред-
приятия 
особенный. 
Тулачермет 
отметит 
свое 
90-летие.

В этом 
году мы 
получили 
комплекс-
ное эколо-
гическое 
разреше-
ние — это 
единый 
документ, 
объединя-
ющий всю 
разреши-
тельную 
документа-
цию, кото-
рая долж-
на быть на 
каждом 
крупном 
предприя-
тии в части 
экологии. 

дации гидротехнических сооружений и охрана 
атмосферного воздуха. 

В настоящее время успешно завершены работы 
по разработке проектов ликвидации и рекульти-
вации всех 5-ти объектов ГТС. Уже сейчас мы име-
ем положительные заключения государственной 
экологической экспертизы по всем объектам.

Результатом реализации этих проектов станет 
полное устранение какого-либо негативного воз-
действия со стороны накопителей отходов на 
окружающую среду. 

Капитальные затраты на реализацию меропри-
ятий по охране атмосферы в этом году превыси-
ли 43 млн рублей.  Вложения в строительство 
новых систем аспирации на предприятии позво-
ляют нам поддерживать минимальный уровень 
выброса пыли за последние 8 лет. 

 Составной частью внедрения наилучших до-
ступных технологий является установка автома-
тических систем контроля выбросов. С 2022 года 
на предприятии активно ведутся работы по соз-
данию автоматических систем контроля выбро-
сов в атмосферу. В этом году затраты на эти цели 
составили более 26 млн рублей. Общие затраты 
уже превысили 70 млн руб.

Значительное внимание в последние годы уде-
ляется снижению шумовой нагрузки на прилега-
ющую территорию. В этом году, в дополнение к 
имеющимся, построены новые шумозащитные 
экраны в цехе № 6. Стоимость материалов и вы-
полненных работ превысила 16 млн руб.

Мы получили комплексное экологическое раз-
решение — это единый документ, объединяющий 
всю разрешительную документацию, которая 
должна быть на каждом крупном предприятии 
в части экологии. Отсутствие КЭР, начиная с 1 
января 2025 года, могло повлечь серьезные по-
следствия, вплоть до остановки предприятия. В 
течение 2-х лет нашими службами проводились 
работы по разработке и согласованию комплекс-
ного экологического разрешения. В результате 8 
августа этого года мы его получили. Это было пер-
вое комплексное экологическое разрешение, вы-
данное в Тульской области с 2020 года. 

— Какие еще события вы бы отметили? 
— Из положительных моментов также отмечу 

два капремонта доменных печей с заменой засып-
ных аппаратов. Причем аппараты, что немаловаж-
но, восстановили своими силами. В этом огром-

ная заслуга наших ремонтных служб, которые 
сработали в этой ситуации на отлично. 

После проведения капремонтов началось опыт-
но-промышленное испытание технологии рабо-
ты с пониженной теоретической температурой 
горения за счет повышенного расхода природно-
го газа. Эта технология была разработана специа-
листами ПТО и доменного цеха и позволила сни-
зить расход кокса на 38 кг на тонну чугуна, что 
существенно улучшит наши экономические по-
казатели. 

— То есть рационализаторская работа на 
предприятии приносит свои плоды? 

— Безусловно. Приятно видеть, что наши сотруд-
ники очень вовлечено относятся к своей работе. 
Конечно же, свою роль здесь играет программа 
тотальной оптимизации производства, благода-
ря которой мы можем материально стимулиро-
вать рационализаторские идеи и воплощать их 
в жизнь. В уходящем году программе ТОП испол-
нилось 10 лет. И ее результаты впечатляют. За это 
время нашими сотрудниками было подано 737 
рацпредложений. Их авторами стали 1430 чело-
век. Общий экономический эффект от реализа-
ции ТОПов – 1 млрд 65 млн рублей. Ну а в каче-
стве вознаграждений авторам выплачено более 
35 млн рублей.

— Сергей Николаевич, каковы планы пред-
приятия на следующий год?

— 2025 год для предприятия особенный. Тула-
чермет отметит свое 90-летие.  Такую значимую 
дату мы должны встретить достойно. 

Необходимо полностью загрузить производ-
ственные мощности предприятия с учетом по-
требностей рынка чугуна и стали. Провести все 
необходимые и запланированные ремонты и ме-
роприятия. Не сомневаюсь, что с таким крепким 
и слаженным коллективом мы достигнем всех 
поставленных целей. Ну и, конечно же, в юби-
лейный год мы должны сделать все, чтобы наши 
сотрудники почувствовали на себе атмосферу 
праздника. Уже сейчас разработана и активно ре-
ализуется программа по подготовке к празднич-
ным мероприятиям. Их апогей будет приурочен 
к нашему профессиональному празднику — Дню 
металлурга.

Беседовал Андрей Гвоздев

Строитель-
ство ДП-1 

завершено. 

млн т 
чугуна 
выплавлено

8
млн руб.
было выплачено 
в рамках 
соцкалендаря 
ПМХ

млн т
агломерата 
произведено

2
раза
проводилась 
индексация 
зарплаты

млн т 
чугуна 
отгружено на 
Промсорт-Тулу

тыс. руб.
средняя 
заработная 
плата на 
Тулачермете
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Время праздника
Дед Мороз и Снегурочка поздравили ветеранов 
предприятия с наступающим Новым годом

В преддверии Нового года по доброй тра-
диции Дед Мороз со Снегурочкой в лице 
специалистов пресс-центра Игоря Корне-

ева и Ангелины Пятенко навестили наших вете-
ранов и вместе с подарками подарили хорошее 
настроение. 

Всего сладкие подарки получили 80 металлур-
гов, которые более 40 лет отработали на предпри-
ятии. Доставка подарков производилась для тех 
ветеранов, которые самостоятельно не смогли их 
забрать. 

Также специалисты посетили наших прослав-
ленных металлургов — Сергея Митрофановича 
Тарасенко и Эрика Вацлавовича Вербеля. Сергей 
Митрофанович — последний из оставшихся в жи-
вых металлургов участник Великой Отечествен-
ной войны. На счету Тарасенко более 20 орденов 
и медалей. В январе 2024 года он отметил 100-лет-
ний юбилей.

Эрик Вацлавович — житель блокадного Ленин-
града.  Ему было всего 8 лет, когда начались самые 
страшные события. От всей души желаем им здо-
ровья и долгих лет. 

Новый год — это время чудес, а люди пожилого 
возраста заслуживают особого внимания. Поэто-
му из года в год мы стараемся уделить каждому из 
них время, поговорить, ведь для них это так важно. 

Ангелина Пятенко, специалист пресс-центра:
— Мы надеемся, что этот праздник подарит на-

шим ветеранам радость, тепло и ощущение вол-
шебства, которое они так заслуживают. Ведь Но-
вый год — это время, когда сбываются мечты и 
происходят чудеса.

Николай Ильин, ветеран АО «Тулачермет»:
— Спасибо огромное за такое внимание. Мне 

было очень приятно получить подарок, а главное 
— провести время и просто поговорить с молоде-
жью. Узнать, чем сейчас живет завод.  

От себя хочу поздравить всех с наступающими 
праздниками. Пусть они принесут радость, сча-
стье и исполнение желаний. Пусть 2025 год будет 
полон успехов и приятных сюрпризов. 

Ангелина Пятенко

Дед Мороз и Снегурочка поздравили ветеранов с наступающими праздниками.

Век живи — век учись

Участники совета ветеранов посетили 
очередную лекцию из цикла 
«Угостите историей»

Н а этот раз металлурги погрузились 
в яркий и красочный мир живописи. 
225 лет со дня рождения известно-

го художника Карла Брюллова — повод для 
очередной встречи любителей прекрасного.

Как всегда, с присущей ей увлеченностью 
Марина Михалева, научный сотрудник Туль-
ской Духовной Семинарии, рассказала на-
шим ветеранам об основных вехах жизни и 
творчества художника, интересных фактах 
его биографии, любовных историях и твор-
ческих метаниях. 

Оказывается, всем известное полотно «По-
следний день Помпеи», благодаря которому 
Брюллов и вошел в историю живописи, на-
прямую связано с Тулой. Объединить их по-
могла любовь к искусству. Ей славился наш 
известный земляк Никита Демидов, круп-
нейший промышленник и благотворитель, 
единственный тульский оружейник, кото-
рый взялся выполнить заказ Петра I на из-
готовление 300 ружей по западному образ-
цу и стал поставщиком оружия для русского 
войска времен Северной войны. Сегодня па-
мятник ему украшает город, его имя носит 
один из тульских колледжей. А в свое вре-
мя Демидов полностью финансировал рабо-
ту Брюллова над «Последним днем Помпеи», 
полотном, которым сейчас любуется весь 
мир. Вернисаж в стенах библиотеки укра-
сили и менее известные репродукции работ 
живописца.

В читальном зале Модельной библиотеки 
№ 14 все разместились с трудом, настолько 
популярны стали эти беседы. Встречи с Ма-
риной Александровной наши ветераны жда-
ли с большим нетерпением.

Алексей Скрыльков 
Ветеран Тулачермета:

— Потрясающе интересная лекция. Уни-
кальная возможность узнать много интерес-
ных фактов сразу о многих русских знаме-
нитостях. Каждый раз радуюсь возможности 
восполнить те пробелы в знаниях, которые 
остались со времен молодости. 

Сезон лекций продолжается. Следующая 
встреча с Мариной Михалевой и путешествие 
в мир искусствоведения состоится в январе.

Светлана Ульянова

ЛЕКТОРИЙ

В свободное время ветераны Тулачермета 
занимаются саморазвитием.

В январе 2024 года Сергей Митрофанович 
отметил 100-летний юбилей.

Подарки доставили ветеранам, которые 
не смогли забрать их самостоятельно.
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Я ркая упаковка с милым символом буду-
щего года и множество разнообразных 
сладостей высокого качества, которые 

сложно найти в обычном наборе из магазина — 
за все это дети их очень любят. 

Более 5000 таких сладких подарков в этом году 
получили дети сотрудников предприятий туль-
ской площадки ПМХ, Промсорт-Тулы и завода ПО-
ЛЕМА. 

Валерия и Влада Бреевы:
— Нам очень нравятся подарки с маминой ра-

боты! Вот в прошлом году, например, была боль-
шущая банка «Нутеллы», а еще море шоколадок. 
Огромное спасибо за такие вкусные сладости!

Ожидание праздника, легкое волнение и не-
терпение, предпраздничная суета и припод-
нятое настроение — именно такая атмосфера 
царит на детских новогодних утренниках. Тра-
диционный подарок предприятий — пригла-
сительные билеты в ГКЗ и атриум Тульского 
кремля — как всегда вызвал у ребят море поло-
жительных эмоций.

Уже традиционно ребята в зависимости от воз-
раста получают пригласительные билеты на раз-
ные мероприятия. Малыши резвятся в кремлев-
ском атриуме: водят хоровод с Дедом Морозом 
возле большой елки, вместе с актерами зажига-
ют на ней огни. Им еще предстоит узнать, какие 
«Чудеса в Дедморозовке» случились в преддверии 
Нового года. 

Ребята постарше посетили ГКЗ. Перед началом 
представления в фойе гостей встречали Дед Мороз 
со Снегурочкой с праздничной интермедией и, 
конечно, сладкими подарками. Главным же сюр-
призом стала сказка «Забавы ради» по мотивам 
«Летучего корабля».

— Спектакль мне очень понравился, — говорит 
Роман Алешин. — Сказка знакомая, но много нео-
жиданных сюжетных поворотов. Было очень ин-
тересно и по-новогоднему!

— Предпраздничные елки — совершенно осо-
бенная история. Здесь как по волшебству возвра-
щаешься в детство и с замиранием сердца пред-
вкушаешь приближение праздника. Для нашей 
семьи — это долгожданное событие. Каждый год 
я наслаждаюсь спектаклем вместе с детьми, — го-
ворит Екатерина Ускова, специалист первой кате-
гории транспортного отдела Тулачермета. 

680 совсем юных детей сотрудников Пром-
сорт-Тулы 29 декабря в Тульской филармонии уви-
дят сказку «Чудовище и красавица». Ребята постар-
ше уже получили сертификаты, всего около 1200 
штук, на просмотр любого фильма в кинотеатре 
«Синема Парк», которые действительны в течение 
всего следующего года. 

На новогодние представления идут и дети поле-
мовцев. Постарше — в ГКЗ на спектакль по моти-
вам сказки «Летучий корабль», самые маленькие 
— на спектакль «Мороз Иванович» Тульского теа-
тра кукол. Для них предприятие приобрело более 
300 билетов и сладких подарков. 

Светлана Ульянова

В ожидании чуда
Дети металлургов получили подарки к Новому году и посетили 
праздничные представления  

Валерия и Влада Бреевы.

Праздничная интермедия.

Екатерина Ускова с детьми. Перед спектаклем дети получили 
сладкие подарки.

Всего дети сотрудников Тулачермета 
и Втормета получили более 2000 
пригласительных билетов на ново-
годние утренники. 
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ГОРОСКОП-2025ИНФОРМАЦИЯ

 
Овен. В 2025 году следу-
ет быть активными и экспе-
риментировать, не бояться 

трудностей и изменений. Год будет 
насыщенным в энергетическом и со-
бытийном плане, многие Овны смо-
гут сменить работу и продвинуть-
ся по карьерной лестнице. В личной 
жизни вас ждет абсолютная гармо-
ния. 

 
Телец. У представителей 
этого знака получится пре-
одолеть любые препят-

ствия благодаря своему упрямству. 
В работе и карьере Тельцов ожидает 
успех, а в личной жизни — переме-
ны и возможность найти компромисс 
с партнером. Звезды советуют пра-
вильно распределять энергию, зани-
маться спортом и проводить время с 
семьей.  

 
Близнецы. В наступающем 
году придется столкнуться 
с переживаниями, связан-

ными с прошлым. Важно сосредо-
точиться на домашних делах, кон-
тролировать финансы и избегать 
лишних трат. В личной жизни воз-
можны яркие романы и новые зна-
комства.  

 
Рак. В начале года вы по-
чувствуете прилив энергии 
и вдохновения, что создаст 

идеальные условия для работы над 
собственными проектами и идеями. 
С середины года возможны вызовы 
в личной жизни, связанные с пере-
осмыслением отношений и приори-
тетов. К концу года вас ожидает ста-
бильность и удовлетворенность.

 
Лев. Львам предстоит мно-
го работать и решать слож-
ные задачи. Однако это 

будет плодотворное время для лич-
ностного роста и укрепления отно-
шений. Важно сохранять оптимизм и 
верить в свои силы.

 
Дева. Год будет полон новых 
начинаний и возможностей. 
Весной наступит время для 

новых проектов на работе, а летом 
— для активного общения и расши-
рения социальных связей. Осенью 
можно заняться самосовершенство-
ванием. 

 
Весы. Весы столкнутся с 
множеством перемен. Год 
будет благоприятным для 

активных и решительных людей. Ре-
комендуется сосредоточиться на са-
моразвитии, избегать финансовых 
рисков и тщательно обдумывать лю-
бые решения.

 
Скорпион. В 2025 году 
представители этого зна-
ка смогут реализовать свои 

амбиции и добиваться успехов в ка-
рьере. Год будет благоприятным для 
исследования внутреннего мира и 
поиска новых способов самореали-
зации. Однако в личной жизни воз-
можны трудности из-за недостатка 
времени на общение с близкими.

 
Стрелец. Стрельцам при-
дется определиться с при-
оритетами и выбрать, с кем 

строить отношения. Год будет насы-
щенным и важным для представите-
лей этого знака, но потребует четко-
сти в выборе и умения расставлять 
приоритеты.

 
Козерог. В 2025 году Козе-
роги столкнутся с периодом 
стабильности и карьерно-

го роста. Это время для укрепления 
связей, личностного развития и пла-
нирования. Уделите внимание здо-
ровью и физической активности, а 
также участвуйте в профессиональ-
ных мероприятиях для расширения 
сети контактов.

 
Водолей. Астрологи про-
гнозируют им статус су-
перзвезды, повышенное 

внимание и выгодные предложения 
в карьере и творческой сфере. В 
сфере здоровья и отношений реко-
мендуется уделить внимание физи-
ческому и эмоциональному благопо-
лучию, укреплению романтических 
отношений и финансовой стабиль-
ности. 

 
Рыбы. Рыбы могут стол-
кнуться с трудностями в 
личной жизни, но это вре-

мя благоприятно для духовного ро-
ста и самопознания. Рекомендует-
ся сосредоточиться на развитии 
своих талантов и поиске истинно-
го пути. 

Что год грядущий 
нам готовит

Зеленая Деревянная 
Змея 2025

Г од Зеленой Деревянной Змеи 
2025 обещает быть временем 
обновлений и перемен. Вос-

точный гороскоп выделяет этот сим-
вол как олицетворение способности 
к адаптации и переменам.

Как отметить 
Новый год?

Встречать год рекомендуется дома, 
в кругу семьи или близких друзей. 
Украшения для праздника следует 
выбирать из натуральных материа-
лов: еловые ветки, камни и игруш-
ки, напоминающие змеиную чешую. 
Зеленая красавица елка должна за-
нять почетное место, лучше всего 
рядом с восточным или юго-восточ-
ным окном. Наряжать ее рекоменду-
ется в золотые, коричневые и зеле-
ные тона.

Идеи для новогодних 
подарков

Для подарков в 2025 году подойдут 
украшения и аксессуары, особенно 
если они связаны с природой. Жен-
щинам можно подарить браслеты 
или подвески в форме змейки, муж-
чинам — стильные запонки или кожа-
ные аксессуары. Хорошим выбором 
станут бытовая техника, комнатные 
растения или деревянные предметы 
декора. Любители впечатлений оце-
нят путевки, романтические ужины 
или билеты на необычные меропри-
ятия.

Наряды для праздника

Главный цвет 2025 года — зеленый. Он 
символизирует гармонию и обновле-
ние. Идеальными станут наряды из на-
туральных тканей, дополненные эле-
ментами, напоминающими змеиные 
принты или чешую. Кроме того, реко-
мендуется выбирать спокойные и эле-
гантные оттенки: золотистый, корич-
невый и салатовый. Яркие неоновые 
цвета и кричащие красные или оран-
жевые оттенки лучше исключить.

Меню для новогоднего 
стола

На праздничном столе в 2025 году 
будут уместны блюда из птицы, 
рыбы и морепродуктов. В качестве 
гарниров подойдут овощи, зелень 
и салаты. Десерты лучше выбирать 
натуральные — фруктовые тарталет-
ки или медовые пироги. От копчено-
стей, жирного мяса и фастфуда сто-
ит отказаться.

Приметы и советы 
для успешного года

На Востоке верят: чтобы год Змеи 
принес удачу, необходимо заранее 
избавиться от долгов, завершить ста-
рые дела и избегать конфликтов. Для 
привлечения финансового благопо-
лучия под пятку или в карман стоит 
положить монетку. Блюдце с моло-
ком, оставленное на окне, станет сим-
волическим угощением для Змеи.

Как отметить, что приготовить и в чем встречать праздник


